
據中通社報道，按照計劃，中
國天舟六號貨運飛船本月上中旬將
發射，這將是中國太空站轉入應用
與發展階段後的首次飛行任務。
天舟六號貨運飛船長10.6米，

總重13.5噸，整體分成——推進艙
和貨物艙。航天科技集團五院貨運
飛船系統總體主管設計師王冉介
紹，從天舟六號開始，天舟貨運飛
船的載貨量從以前的6.9噸提高到
了7.4噸，是目前世界上運貨能力
最強的貨運飛船之一。
王冉表示，相比之前，有效的

裝載容積從18.1立方米提升到22.5
立方米，相當於擴大了20%。
貨運飛船除了給航天員運送物

資，還有一項重要使命就是給太空
站補加推進劑。這一次天舟六號攜
帶了1.75噸的推進劑，其中有700
公斤左右是要補加給太空站的。
據了解，天舟六號此次運送的

物資種類主要包括服裝、食品、飲
用水等，其中新鮮水果重量約70公
斤，是天舟五號攜帶水果重量的約
兩倍，這些水果將同時保障神舟十
五號和神舟十六號航天員乘組的食
用需求。目前，神舟十五號航天員
乘組已在軌滿5個月。
天舟六號貨運飛船和長征七號

火箭目前已經在海南文昌航天發射
場展開測試，發射場各項準備工作
有序進行。

天舟六號貨運飛船本月發射
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香港規劃核心考慮因素

石
恒
言

金

放射科專科醫生、
國際願望成真基金董事

劉仲恒

上月，媒體廣泛報道了國家主席習
近平南下考察廣東湛江、茂名、廣州
等地，行程涉及企業、港口、農村
等領域。筆者記得2012年，習近平
擔任中共中央總書記後的第一次地方

考察，亦選擇了廣東。上個月的這一趟是
他第4次考察廣東。

眾所周知，廣東一直站在中國改革開放的
最前端。習主席考察廣東，向全世界傳遞最重
要的訊息，就是中國不會關閉開放的大門，國
家的改革開放政策將持續而且深化。與此同
時，建設粵港澳大灣區是習主席親自謀劃、親
自部署和親自推動的國家戰略，矢志把大灣區
打造成國際一流的灣區和世界級城市群，並讓
大灣區成為廣東以至全國深化改革開放的支柱
和高質量發展的示範地區，從而引領「中國式

現代化」的全速前行。
既然廣東是國家發展進程中「重中之重」

的省份，而香港有毗鄰廣東省這個地理上的優
勢，特區政府在計劃本港未來發展策略時，必
須充分利用這個優勢才對。如果我們好好把握
當下這個機遇，要成功絕對不會是難事。

交通是個需要長遠規劃的範疇。香港在這方
面已經根據《粵港澳大灣區城際鐵路建設規劃》
跟內地有關部門緊密聯繫，把香港的交通基建配
合到更遼闊的全國網絡。高鐵香港段已於2018
年9月通車，與國家的高鐵網絡連接，只是當時
疫情來襲，整件事先放了下來。現在旅遊業重
啟，港人買高鐵票往內地旅遊的熱潮重現，大家
也體會到跟國家緊密配合的好處。善用香港毗鄰
廣東省的這個優勢對我們是有利的，也應該成為
特區政府規劃未來發展時的一個核心考慮因素。

外國客商豪買訂單不斷「外貿人」喜見市場復繁榮
廣交會展商「五一」接單忙

2日早上8點，廣東光明發塑膠
有限公司負責人王偉民提前一個小
時來到廣交會展館，當天，他接待
了40多名外國客商，他們生產的移
動馬桶備受歡迎。吃完晚飯後，他
還要和團隊開個例會，復盤全天的
客戶對接情況，並盡快聯繫有潛在
交易機會的客商。5月1日至5日，
第133屆中國進出口商品交易會第三
期展會在廣交會展館舉行，對像王
偉民這樣的參展出口商來說，廣交
會就是行業裏的大節日。重新在節
假日迎來睽違已久的緊張節奏，王
偉民說自己很開心：「這才是我們
這行的常態。」

王偉民參加過10餘年的廣交會，是一名
「老外貿人」。他所在的廣東光明發

塑膠有限公司，主打產品為移動馬桶，外
國露營經濟火爆，公司銷售情況良好。
「雖然到場的歐美客戶少了，但中東、東
南亞等其他市場的有所增加，我們一天大
概接待了 40 多名客商，已經超出了預
期。」
作為一名「老廣交」，王偉民對市場

有獨到的洞察。以前的客商，多是大批量
採購，而現在客戶數量總體變化不大，但
小散的訂單佔比較大。為此，公司越來越
重視小單，體積只有數立方米的訂單，他
們就選擇「拼櫃」發貨。同時，公司也開
始嘗試做零售平台，內銷、外銷並舉。這
對長期只做外貿的王偉民來說，又是一個
重新學習的階段。
「每年的廣交會春季展三期，都是在

五一假期期間舉行。如今3年來首次全面恢
復線下展，我們當然全力以赴。對於我們

外貿人來說，閒的時候着急，忙的時候辛
苦，但很樂意，很開心。」王偉民說。
和廣東光明發塑膠有限公司一樣，主

要從事棉花糖、QQ糖出口的福建泉州譽衡
食品工業有限公司，接待了大量來自「一
帶一路」和金磚國家的客戶。5月1日廣交
會開幕首日，展台接待了近70名外國客
戶，多數是此前沒有對接過的新客戶，且
質量很高。其中，一個印度客商，當場簽
約3個貨櫃，價值近百萬元人民幣。
「我們的產品，多是純手工或半手工

製作，外觀和口感俱佳，在中東、東南亞
以及北美等市場很受歡迎。目前，我們的
訂單排到了7月份。」譽衡食品展區負責人
劉忠偉說，雖然大多數國人都在休假，但
他們在展會上能夠收穫訂單，比享受休閒
時光快樂百倍。

在危尋機多種策略拓市場

除了愛吃，老外也愛玩，廣交會上的

相關商品，極大滿足了他們的這些愛好。
上海旭傑威特商貿有限公司展台的主管沈
先生，短時間內接待了多批客戶。公司出
口的是光學儀器產品，主打槍械的瞄準
器。對中國的外貿商來說，這是一個小眾
賽道，但卻是一門大生意。
「合法的打獵活動，在歐美比較流

行，其中，他們槍械的瞄準鏡，相當一部
分來自中國。現在國外疫情也放開了，相
關需求增加。廣交會上，我們一天接待了
近30批客戶，這對於我們這種小眾產品來
說，很不容易。」沈先生告訴記者。
來自江蘇的禮品包裝盒貿易商孟秋，

自廣交會開幕以來，連續參加了香港、廣
州、深圳的3個同類展會，忙得十分充實。
他說，今年的貿易形勢比往年略差，只有
不斷的參加展會，多種策略開拓市場，外
貿人才能夠生存，在危尋機。「對外貿人
來說，今年注定是不平凡的一年，我們只
能往前衝！」
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■廣交會三期展會人丁興旺。

除了往屆線下展會常見的服
裝、箱包、食品、體育用品等展
區，本屆廣交會三期展會在廣交會
歷史上首次設立鄉村振興特色產品
展區。東北的人參、木耳，甘肅的
枸杞、蘋果，福建的竹筍、新疆的
沙棘油、海南的籐編等各省區農特
產品紛紛亮相，吸引大量外國客
商。對常年做內貿生意的農特產商
家來說，廣交會成了他們開拓新市
場的大舞台。
在廣交會展館B區11.3館鄉村

振興特色產品展區，各類農特產品
琳琅滿目，外國採購商或者在試
吃，或者在具體談合作。和展區很
多農特產參展企業一樣，黑龍江黑
臻生物科技有限公司是首次參加廣
交會，公司負責人尹志遠也有機會
加入「外貿人」的行列。木耳、豆
粉、食用菌，他對公司旗下參展特
產如數家珍，看到來自歐洲、中東
等地的客商紛紛駐足，尹志遠十分
欣喜。他坦言，客流量已超過他的
預期。
「從我在現場觀察情況看，幾

乎所有試吃試喝的客商，都很認可
我們的產品。這對我們來說，這是
一個新的機遇，未來，包括我們公
司在內，中國的農特產品或許可以
大規模走出國門。」
海南白沙籐工藝編織有限公司

則帶來數十款籐編產品，來自意大
利、法國及東南亞多國的客商到現
場洽談。負責人王銘銳說，像傳統

手工技藝特色產品，對線下展會的依賴性更
大，廣交會首次設立鄉村振興特色產品展，
對他們這樣的企業來說，機會十分珍貴。他
同樣期待借助展會，打開更大的國際市場。 ■
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